

Crucigrama político

Por H. T. Lara



Luis Maizel

Como cada mes, mi buen amigo y nuestro analista de cabecera, **Luis Maizel**, nos ilustra sobre el acontecer económico y político en relación con Estados Unidos, y resulta por demás importante sobre todo para México, en el contexto complicado de relaciones políticas y de economía que hoy vivimos.

Luis inicia con la frase "la luz al final del túnel, tren desbocado o la salida"... Quizá porque asegura que la situación económica en el país vecino del norte, se está deteriorando muy rápidamente, aunque no está aún en una recesión, concepto que él basa en el momento en que el desempleo crece y la creación de nuevos trabajos es negativa, es decir que hay menos contrataciones que despidos.

Explica que Estados Unidos ya no es un país manufacturero, ya que el costo de la mano de obra es muy alto (la hora de trabajo cuesta lo mismo que el día de trabajo en México). La parte que mantiene la máquina activa son los servicios y el gobierno, pero desafortunadamente, hoy en día ambos están desacelerando sus contrataciones.

Luis no puede dejar de citar al presidente **Donald Trump**, al que considera un gran negociador, y quien

sigue usando los aranceles como elemento para lograr promesas de inversión en su país de los países extranjeros y como base para una reciprocidad en el cobro de derechos de importación. Aunque destaca que la forma de hacerlo, imponiendo tasas elevadas para luego ajustarlas, hace que siga la incertidumbre y tanto importadores como fabricantes han moderado su actividad hasta determinar cuál será el monto real que se establezca a largo plazo.

La inflación estadounidense sigue moderada en 2.6% anual, aunque la percepción de la gente es que el incremento en los precios es más alto de lo que reporta el gobierno.

Esta combinación de inflación controlada y poca creación de empleo ha puesto mucha presión sobre el presidente del banco central (*FED*), **Jerome Powell**, para que empiecen a bajar las tasas de interés, pero éste se ha opuesto hasta ver qué impacto tienen los programas arancelarios sobre la economía.

Pero eso para **Trump** no cuenta, pues quiere que bajen las tasas de inmediato, ya que un gobierno que debe \$37 trillones de dólares y refinancia en forma casi semanal, se beneficiaría de pagar menos por el dinero. El presidente ha llegado, incluso, a ofender a **Powell**, a quien continuamente dice que va a despedir, incluso ha dudado de su capacidad, a grado tal de ponerle apodos como "muy lento" y "timorato", pero **Powell** sabe que bajar las tasas y crear más actividad económica puede ser inflacionario y no quiere tomar riesgos hasta que se confirmen los datos estadísticos.

Y un detalle interesante en Estados Unidos, es que hay otro elemento de incertidumbre que es la inteligencia artificial y la robótica, los cuales están aún en pañales y no se sabe aún qué tantos empleos desplacen a mediano y largo plazo. Por ejemplo, *Amazon* ya aseguró que en 3 años tendrá más robots que personas en sus centros de distribución.

Y sobre el tema de los aranceles, bandera de **Trump** en su administración, tú dirás, estimado lector, si le va bien a Estados Unidos con esta medida que el presidente ha aplicado prácticamente a todos los países. Según datos, en la primera mitad de 2024, Estados Unidos cobró \$41.1 billones de aranceles y en la primera mitad de este año esa cifra creció casi 150% a \$103.5 billones... ¡Imagínate nada más!

EN EL RUBRO POLÍTICO, la situación en nuestro vecino país sigue sumamente polarizada, sobre todo por los ataques de la izquierda a las políticas de **Trump** sobre deportación, eliminación de la nacionalidad automática para hijos de indocumentados y recortes presupuestales a agencias de objetivos poco claros. Por otro lado, la apertura de documentos secretos que indican una campaña masiva de desinformación sobre supuesta ayuda de Rusia a **Trump** en su campaña de 2016 iniciada por **Obama** y **Hillary Clinton**.

Y para los estadounidenses es de vital importancia saber qué va a pasar en la elección de alcalde de Nueva York, ya quien va por el partido demócrata, **Zohran Mamdani** es antisemita, totalmente comunista y con propuestas basadas en expropiar bienes raíces, eliminar a la policía y que los supermercados sean propiedad de la ciudad, lo cual, si te das cuenta, estimado lector, sería un enorme retroceso para la principal ciudad del país.

EN CUANTO A NUESTRO PAÍS, **Luis Maizel**, actualizado como siempre en el acontecer nacional, ve un fuerte deterioro en la base de *Morena* con actuaciones con personajes importantes como lo son **Adán Augusto López** y **Andy López**, quienes durante unas semanas permanecieron desaparecidos del mapa político, a pesar de que en el primer caso, es decir del actual senador, se le acusa de su relación con su ex secretario de *Seguridad Pública* en sus tiempos de



Claudia Pavlovich